
Chères Artiguaises, chers Artiguais,
Chers amis,

Au moment où je vous écris ces quelques mots, nous nous
apprêtons tous pour les retrouvailles des fêtes de fin d’année. Pour
les amateurs de football, le pays est passé tout près d’un exploit
au Mondial de ce Qatar si controversé. Mais que l’on soit amateur
ou non, nous avons participé ou assisté à des moments de liesses
collectives bienvenues, dans un contexte géopolitique, écologique,
sanitaire et socio-économique bien morose.

La fin d’année est traditionnellement celle des vœux. Avant de
vous retrouver enfin, après plusieurs annulations pour raisons
sanitaires, je tenais à vous réaffirmer l’engagement de votre
municipalité et de votre serviteur pour œuvrer, au quotidien, à
garantir le bien vivre ensemble. De nombreuses actions, certaines
plus visibles que d’autres, sont réfléchies, portées et mises en
œuvre, au niveau de la commune ou de notre Communauté de
Communes du Grand Saint-Emilionnais.

Si l’année 2022 a vu se métamorphoser le village des Chapelles
avec la réalisation d’une seconde phase de la zone d’activités,
l’année 2023 devrait être l’année de la concrétisation de plusieurs
années de travail dédiées à la création d’une extension de notre
bourg.

LE JOURNAL
DES ARTIGUES

E D I T O R I A L

 J A N V I E R  2 0 2 3



LABEL TERRE DE JEUX

N A I S S A N C E S
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ARRIVE Antonin né le 18 juillet 2022
DUMEYNIEU Marceau né le 12 décembre 2022
DUBRULLE SABOURDY Alézio né le 13 décembre
2022

D E C E S

ROUCHEYROLLES Colette épouse CHAGNEAU le
3 août 2022
DESPAGNE Eliette épouse QUET le 1er septembre
2022 
LAFOURCADE Jean-Marc le 13 septembre 2022
CLEMENCEAU Jean le 8 octobre 2022
STIEVENART Gisèle épouse SINSOU le 9 octobre
2022
FABRIS Antonio le 12 octobre 2022
EULOGE Jean le 30 octobre 2022
GROS Yves le 3 novembre 2022
MARTEAU Patrick le 26 novembre 2022
RÉRAU Henri le 06 décembre 2022

ÉTAT CIVIL

SECTEUR
PASTORAL DE
ST ÉMILION
É G L I S E  D U  S A C R É  C O E U R
d e s  A r t i g u e s  d e  L u s s a c

Pour les cérémonies se reporter à l'affiche mise
à côté de la porte de l'église dans le cadre.

Abbé RALLION Antoine -  05 57 24 70 81 
secretariat-paroisse-saint-emilion@orange.fr.

Paroisses de Saint-Emilion

La communauté des communes a été labellisée "TERRE DE JEUX
2024" en vue des Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 à
Paris.
La CDC travaille avec les communes, les associations, les écoles,
les comités des fêtes depuis la labellisation pour animer et
développer la vie locale de début 2023 jusqu'au JO.
Le but est de faire vivre les jeux à travers de nombreuses
manifestations sportives et culturelles dans nos communes jusqu'à la
fin des JO en septembre 2024. 
La flamme olympique passera à Saint Emilion en avril 2024 ainsi
qu'à Libourne et Bordeaux.
Une page Facebook sera créée et animée pour l'occasion. Nous
vous tiendrons informés de sa création. 
N'hésitez pas à consulter le site web, la page Facebook et à
télécharger l'application Intra-muros de la commune: une mine
d'informations!

Mais, une commune ne serait rien sans ses forces vives, toutes
celles et tous ceux, qui par leur action du quotidien, donnent un
sens à la communauté. Ainsi, je pense tout particulièrement aux
équipes, enseignante et municipale, qui par leur engagement et
dévouement font vivre notre école et aident à construire un avenir
à nos enfants.
Je remercie également tous nos artisans/commerçants/professions
libérales, sédentaires ou non, qui malgré un contexte économique
difficile, ne baissent pas les bras, contribuant ce faisant à maintenir
le dynamisme de notre bourg.

Enfin, je voudrais revenir sur l’engagement associatif, souvent
bénévole, de certains d’entre nous, sans qui le vivre ensemble
n’aurait pas tout son sens. Aux Artigues-de-Lussac, l’Union
Sportive Artiguaise concentre l’attention de par ses activités ou le
nombre de ses adhérents. Mais je voudrais aussi remercier toutes
les autres et leurs membres, car elles sont aussi l’image d’une
commune dynamique et heureuse de partager.

Je vous invite toutes et tous à nous retrouver, le 14 janvier
prochain, pour passer tous ensemble une soirée conviviale, et faire
revivre ce temps fort de notre vie commune…

Je vous souhaite de belles fêtes de fin d’année. Prenez soin de
vous et de vos proches, et de tous ceux, et en particulier nos
ainés, qui resteront peut-être seuls. 

Jean-Pierre QUET
Maire

tel:0557247081
mailto:secretariat-paroisse-saint-emilion@orange.fr


B e a u c o u p  d e  m o n d e  c e t t e  a n n é e :

Cette année encore, le soleil était au rendez-vous de la cérémonie mémorielle du 11 novembre. 

Elus, habitants, familles, enfants et enseignantes s'étaient réunis afin de ne pas oublier.
Porte-drapeaux et la banda Les Lézards (désormais Artiguaise) étaient, comme toujours, présents à nos côtés.

Pour l'occasion, les élèves de l'école avaient travaillé sur une fresque présentée lors de la cérémonie et affichée,
depuis, à l'entrée de la mairie.

A l'issue de la cérémonie, Les Lézards nous ont offert une superbe prestation puis tout le monde s'est retrouvé dans
la salle du conseil pour partager le verre de l'amitié et quelques toasts préparés par les élus.

CONSEILS MUNICIPAUX
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COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

T o u s  l e s  c o m p t e s - r e n d u s  e t  l e s  d é l i b é r a t i o n s  s o n t  à  r e t r o u v e r  s u r
n o t r e  s i t e  i n t e r n e t :  m a i r i e - l e s a r t i g u e s d e l u s s a c . f r
I l s  s o n t  é g a l e m e n t  c o n s u l t a b l e s  s u r  s i m p l e  d e m a n d e  a u p r è s  d u
s e c r é t a r i a t  d e  m a i r i e .



 LA COMMUNE S'ENGAGE DANS LA
TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

A l'heure de la transition énergétique et au vu de l'augmentation du coût de l'énergie, la commune a engagé des frais
avec le SDEEG (Syndicat Départemental Energies et Environnement de la Gironde) pour améliorer l'éclairage public.
En premier lieu, les lampadaires du bourg seront changés pour un éclairage à LED, puis les travaux de
changements se poursuivront dans les autres quartiers. Pour cette opération, nous avons pu bénéficier de 80% de
subventions avec l'aide du syndicat de l'électricité du Fronsadais. De plus, nous étudions la possibilité de baisser ou
d'éteindre l'éclairage public une partie de la nuit. 

Comme vous avez pu le constater, un éclairage autour de l'école et autour de la salle polyvalente a été installé. Il
s'agit d'un éclairage solaire qui, en plus de faciliter les allers-venues des personnes, sécurise un peu nos lieux
publics puisque l'éclairage reste allumé la nuit et ce, sans consommer d'électricité.

Ensuite, nous avons demandé un audit énergétique, accompagné du SDEEG , pour l'école et la mairie.
Cet audit nous permet de mettre en avant les points les plus importants afin d'améliorer les déperditions d'énergie
dans nos locaux communaux.

Nous remplaçons progressivement les illuminations de Noël avec des dispositifs munis d'ampoules basse
consommation et que l'on pourra programmer pour l'allumage et l'extinction.

Vous aussi vous souhaitez réduire votre consommation d'énergie, 
n'hésitez pas à vous faire accompagner par la plateforme de la rénovation
énergétique mise en place pour aider les particuliers.
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Une rentrée avec 114 élèves répartis dans 5 classes:
TPS/PS/MS, 26 élèves avec maîtresse Anne-Laure LHUILLIER, notre nouvelle
maîtresse qui remplace Hélène KINAST. Nous lui souhaitons la bienvenue.
MS/GS, 21 élèves avec maîtresse Nathalie DUBOIS.
CP/CE1, 23  élèves avec maîtresse Régine DELANGE.
CE2/CM1, 20 élèves avec maîtresse Eva CHAIN notre directrice, secondée par
Marion BRUMENT le vendredi.
CM1/CM2, 24 élèves avec maîtresse Aurélie ONILLON

DU CÔTÉ DE NOTRE ÉCOLE
R e n t r é e  2 0 2 2 :

 P A G E  5

E x p o s i t i o n  R O S A  B O N H E U R :

J o u r n é e s  d u  p a t r i m o i n e  :

A l'occasion des Journées du Patrimoine et dans le cadre du défi Marche organisé par la Communauté de Communes
du Grand Saint-Emilionnais, les élèves de l'école Rosa Bonheur ont pu découvrir l'ancienne Abbaye de Faize,
demeure du célèbre Maurice Druon, dans laquelle il avait entrepris de grands travaux de rénovation, jusqu'à sa mort
en 2009.
Accueillis par Hervé Marignac, nos élèves ont eu la chance de visiter ces lieux chargés d'histoire. Encadrés par de
nombreux parents volontaires, ils avaient effectué le trajet depuis l'école à pieds, alliant ainsi culture et sport !

En cette rentrée 2022, nous vous pu découvrir avec émerveillement les toiles de
Rosa Bonheur, artiste peintre et sculptrice, spécialisée dans la représentation
animalière, qui a donné son nom à notre belle école.
Nos élèves du CP au CM2 se sont rendus au Musée des Beaux-Arts de
Bordeaux qui proposait une rétrospective de son œuvre, à l'occasion du
bicentenaire de sa naissance. Du marché aux chevaux, en passant par le portrait
majestueux du lion El Cid, nous avons pu plonger dans le regard des animaux,
dont Rosa Bonheur était persuadée qu'ils avaient une âme. 
Nous remercions une nouvelle fois chaleureusement Monsieur le Maire, à
l'initiative de ce beau projet.

P r o j e t  " c o u r i r  p o u r  É L A " :
Cette année encore les enfants ont couru pour l'association  "ÉLA"
Tous les enfants de l'école ont participé à cette opération 'mets tes basquettes et bats la maladie".
Cet évènement durant lequel vos enfants prêtent symboliquement leurs jambes aux enfants
malades qui ne peuvent plus s'en servir permet de sensibiliser les enfants à la solidarité, au
handicap et au respect de la différence. Les enfants se sont encouragés et motivés les uns les
autres pour faire leur course à pieds. 
Grâce à l'implication des enfants et leurs familles, 880€ ont été récoltés pour l'association:
https://www.ela-asso.com/



NOTRE ÉCOLE
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P r o j e t  " l a  f o r ê t  s ' i n v i t e  à  l ' é c o l e " :

Des arbres dans notre école:

La journée internationale de la forêt est un projet d’éducation au
développement durable. Tous les enfants de l’école y participent au travers
d’un projet pédagogique intitulé « la forêt s’invite à l’école ».

Pour cela, le 9 décembre, tous les enfants de l’école, avec l’aide précieuse
de la municipalité et des parents, ont planté vingt-six jeunes plants d’arbres
à l’école. 

L’ objectif du projet est de créer un arboretum pour boiser la parcelle
enherbée derrière l’école, dans l’optique de créer un espace de vie
pour les enfants de demain. 

Ainsi, les élèves sont sensibilisés à l’importance des arbres face aux
enjeux de préservation de la biodiversité et du réchauffement
climatique.

A l'occasion de la journée internationale des forêts, l'école organisera
une inauguration, avec les parents et les élus, de l'arborétum créé et
géré par les enfants.

Plantations au stade



L' ÉCOLE A NOËL

La garderie:

Nos jeunes diplômés du Brevet des Collèges

Cette année, 11 de nos jeunes ont obtenu le Diplôme National du Brevet (DNB) au collège de Lussac.
C'est au cours d'une belle cérémonie organisée par le principal du collège M. SZABO en présence des élus des
communes et des familles, que nos 11 jeunes ont reçu leur premier diplôme.
Toutes nos félicitations à: Noémie BORDET-LENIE, Adèle & Louise BORUTA, Mathis BOUYER, Chloé CHAILLAT,
Quentin GIARD, Agathe HORREREAU, Clara PARET, Hamou RAOUDI, Enola SEMPERE-LAMOUREUX et Enzo
TURELLI.
Nous leur souhaitons une belle réussite dans leurs études et leur carrière professionnelle.
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La garderie, magnifiquement décorée par le personnel de l'école et les enfants.
Pour le plus grand bonheur des enfants, un lutin du père noël s'est invité à la garderie!
Les enfants ont suivi toutes les aventures et les bêtises de ce petit lutin jusqu'à Noël
où il a dû repartir aider le Père Noël......

La cour et le marché
de Noël:

LES JEUNES DIPLÔMÉS DU VILLAGE:

A l'initiative des parents d'élèves, l'école a récolté une
trentaine de boîtes de Noël avec des produits pour enfants
pour les plus démunis. Cette collecte est en partenariat avec
les Restos du cœur de Libourne, les boîtes seront
distribuées aux enfants la semaine de Noël. Bravo pour cette
belle solidarité.

La cour magnifiquement décorée par les parents



UN PEU D'HISTOIRE........
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L'abbaye de Faize reprend vie !

ABBAYE NOTRE-DAME DE LA FAISE
(PARTIE 3/3)

L'abbaye de Faize, dernière demeure de Maurice Druon, homme de lettres, académicien et ministre, a ouvert ses
portes pour les Journées Européennes du Patrimoine.
Une occasion unique de faire un retour aux ressources, de plonger dans l'histoire et de partager souvenirs et
anecdotes! 
L'abbaye a été fondée en 1137 par le vicomte Pierre de Castillon qui dépend alors de l'ordre de Cîteaux. Le bourg de
Faize fait partie à l'époque de Lussac.
Agrandie et remaniée au XVIIe siècle avant d’être vendue comme bien national au moment de la Révolution, sa
toiture et ses pierres sont en partie vendues pour construire les bâtiments alentours et il ne reste aucun vestige de
l’église primitive dédiée à la Vierge. La fermeture de l'abbaye et la destruction de son église marquent la fin du
prestige.
L'abbaye, devenue bien privé et déjà dans un état dégradé avancé, a vu se succéder différents propriétaires.
Ce qui reste du couvent est acquis en septembre 1972 par Maurice Druon, ancien ministre de la Culture et auteur de
Les Grandes Familles, de la saga Les Rois Maudits et de Tistou les pouces verts, et son épouse Madeleine (née
Marignac). Ce fut le début de la renaissance du lieu et de sa restauration complète. Aujourd’hui, Madeleine et Maurice
Druon reposent dans le caveau installé dans l’ancien chœur de l’abbatiale.

En attendant l'aboutissement du nouveau projet, Hervé Marignac (nouveau propriétaire du lieu), son épouse Lorraine
et leur famille et amis se sont mobilisés et ont ouvert les portes de l'Abbaye les 17 et 18 septembre derniers à
l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine. 530 visiteurs y ont participé !
Au programme, visites commentées du rez-de-chaussée (dont le bureau de Maurice Druon avec Georges Hoffman
qui fut son agent littéraire), accès aux extérieurs et lecture sous le tilleul par Jérémie Covillault et Christophe Brault,
deux grands comédiens venus spécialement pour l'occasion. 

Visiteurs lors des journées du patrimoine



Hervé Marignac est l'héritier de Madeleine Druon. Souhaitant conserver ce patrimoine et le rendre vivant et
accessible, il travaille sur un projet (une résidence d'écriture) depuis plusieurs mois dont l'issue devrait intervenir d'ici
le 1er trimestre 2023. Le propriétaire envisage également différents partenariats (notamment avec notre école) ainsi
que la création d'un festival annuel autour de la littérature. 

Le Projet
"Alors que l’apparition des plateformes numériques dicte un nouveau standard quantitatif et qualitatif dans le paysage
audiovisuel international et que se profile l’adaptation de deux de ses œuvres les plus emblématiques, la Maison
Druon n'imagine pas aujourd’hui meilleure façon d’honorer sa mémoire et de pérenniser son engagement dans la
francophonie que de livrer cette demeure, qu’il chérissait plus que toute autre, à l’énergie créatrice d’une poignée
d’auteurs d’expression francophone dans le cadre d’une résidence d’écriture."

Plus d'infos https://www.maisondruon.org/ - contact@maisondruon.org
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Les Journées Européennes du Patrimoine ont également été l'occasion d'initier une certaine synergie entre le lieu et
les associations et structures de la commune. En effet, tout au long du week-end, les bénévoles de l'association
Innovaction ont tenu la buvette, aidé à la gestion du stationnement et accompagné les visites. De même, les
bénévoles de la bibliothèque municipale proposaient des lectures d'extraits de "Tistou les pouces verts" pour les plus
jeunes.
De plus, tous les élèves scolarisés du CP au CM2 à l'école des Artigues ont visité le lieu dans le cadre d'une sortie
scolaire et du défi marche organisé par la Communauté de Communes du Grand Saint-Emilionnais.

Enfin, l'abbaye accueillera la remise du prix littéraire du Grand-Saint-Emilionnais vendredi 23 juin prochain en
partenariat avec la communauté de communes du Grand Saint-Emilionnais et son réseau de bibliothèques.

https://www.maisondruon.org/
mailto:contact@maisondruon.org
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DU CÔTÉ DE NOTRE BIBLIOTHÈQUE

Rappel des horaires d'ouverture pendant la période scolaire:
Mardi 16 h - 17 h 30

Mercredi 10 h 30 - 12 h
NOUVEAU! Jeudi 16 h - 18 h

Samedi 10 h 15 - 12 h

Bibliothèque Municipale des Artigues de Lussac

La bibliothèque municipale c'est:

MERCI aux bénévoles de notre bibliothèque municipale

https://bibliotheques.grand-st-emilionnais.org/

Café littéraireContes en images
"kamishibaï"

Atelier origami

Bienvenue à nos 2 nouvelles
bénévoles Marie-Christine et Françoise

Différents prix littéraires en cours pour tous:

Prix littéraire du Grand Saint-Emilionnais adultes : 
7e édition parrainée par l'auteur Bruno Combes
3 catégories Romans - Polars - 1er Roman
Gratuit - Votes jusqu'au 3 juin 2023 - 
Remise du prix vendredi 23 juin 2023 à 19h30 à l'abbaye de Faize.

Prix Unicef enfants:
2 catégories 3-5 ans et 6-8 ans
Sur le thème "Un air de famille"
Gratuit - Votes jusqu'au 30 avril 2023.

Rappel: l'adhésion à la bibliothèque est gratuite et vous permet 
d'accéder aux 6 structures du réseau et leurs animations 
(Les Artigues-de-Lussac / Lussac / Saint-Christophe-des-Bardes / 
Puisseguin / Sainte-Terre / Saint-Sulpice-de-Faleyrens)

https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fbibliotheques.grand-st-emilionnais.org%2F%3Ffbclid%3DIwAR1q9hxy-MiJdG2uU1prK2XUWK7vYKuA55Cb-r_Y6d0L39vADZPfk9lFYTs&h=AT3IyXW0oT0QLSFqmWIu3vdLC8zrPF_prEINFznXq317TcXQqcs7lR9q889SZSWpJoP5sVxJ1qcxtE5nahZTxeV7n_5SW2BW9wUAGl3Mn5xWYaVqOpFn4-vK3kW19U8xP5k


JARDI CRÉA 

Loïc, notre pépiniériste, paysagiste qualifié installé à Colas-Nouet, vous propose de
paysager votre jardin. Il s'occupe aussi de la clôture et d'installer l'arrosage adapté.
Vous pouvez lui commander vos plantes et vos arbres.
Vous organisez une réception, Loïc vous loue des plantes et barriques pour embellir
vos événements. 
En décembre, il s'est installé dans le bourg pour la vente de sapins de Noël et de
plantes pour notre plus grand plaisir.
C'est un passionné et connaisseur des plantes et arbres.
N'hésitez pas à le contacter au 06 23 83 88 97.

U n  p é p i n i é r i s t e  p a y s a g i s t e  q u a l i f i é  a u x  A r t i g u e s :
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E t ,  d e  n o u v e a u x  a r t i s a n s :

Vente de sapins au coeur du village



LE CLUB DE L'AMITIÉ
L e s  a c t i v i t é s  o n t  r e p r i s  a v e c  s u c c è s :

AÉROMODÉLISME
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L e  c l u b  a c c e n t u e  l e  c ô t é  é c o l o g i e :

Le dernier trimestre du Club a été marqué par le loto du 22 octobre qui, comme d'habitude, a remporté un franc succès.
La réussite est en partie due aux nombreux adhérents qui participent en offrant des lots ou autres dons. Un grand merci
aux propriétaires qui nous offre du vin.
L'année s'est terminée par notre repas de Noël qui a réuni une centaine de convives et qui s'est passé dans la joie et la
bonne humeur.

2023 nous rappelle que les activités doivent continuer : concours de belote tous les 1er jeudis du mois (sauf en janvier)
et les repas tous les 3e jeudis du mois (sauf en janvier). Une cinquantaine de personnes se retrouvent tous les 
autres jeudis autour des jeux de cartes et d'un goûter.
Le renouvellement des cartes d'adhésion 2023 s'effectuera tous les jeudis jusqu'à l'Assemblée Générale le 9
Février.

En ce début d'année, le Président ainsi que tous les membres du bureau souhaitent une bonne et heureuse année ainsi
qu'une bonne santé à tous les adhérents. Nous avons également une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés et pour
qui nous gardons un excellent souvenir. Enfin un grand merci à tous les bénévoles qui ne comptent pas leur temps pour
que les manifestations se déroulent dans la meilleure ambiance et la bonne humeur.
Bonne année à tous et prenez soin de vous.

En 2022, le Club a mis en place 3 règles importantes (zone de survol, registre de vols, contrôle de bruits des avions
suivant les normes de la Fédération Française d'Aéromodélisme). Nous avons organisé une journée "Aéromodélisme"
en Avril avec tous les adhérents et tous les partenaires. Nous avons organisé un meeting en Septembre sur
l'Aérodrome en partenariat avec la Fédération Française d'Aéromodélisme, les villes de LIBOURNE et les ARTIGUES
DE LUSSAC. L'organisation et la rigueur ont été reconnues par tous. Nous développons un partenariat avec les
centres de loisirs et centres aérés afin de faire découvrir aux enfants nos activités.

Pour 2023 le président souhaite que le Club continue sa progression dans la rigueur et le respect des règles
environnementales. Tous les avions hors normes (bruit) sont interdits de vol sur notre site. Nous souhaitons continuer
à développer la transformation des avions à moteur thermique par des avions à moteur électrique.85 % des
modélistes de notre Club sont déjà passés en l'électrique. Nous souhaitons toujours travailler dans le sens du respect
environnemental et écologiste. J'écrirai en 2023 une charte sur la sécurité au terrain avec un large affichage sur le site
qui reprendra tous ces points et la mise à jour de notre règlement intérieur sera effectuée. L'aéromodélisme reste un
loisir mais aujourd'hui plus que jamais il compte aussi des règles qui doivent être acceptées de tous. Je souhaite que
cette année 2023 soit l'année de la compréhension, de l'apaisement et de la tolérance pour tous."         Hervé DUBOS

Meeting aérien de la ligue d'aéromodélisme d'Aquitaine en septembre.



LE TENNIS CLUB

L'ASSOCIATION PAROISSIALE

Le TC Vignes commence une nouvelle saison que nous espérons aussi
réussie que la dernière. Les messieurs ont eu d’excellents résultats
avec la montée des équipes 1, 3, 4 et 6. 
Le club accède, avec l’équipe 1 garçon, pour la première fois au
championnat de France 4ème division. Ils rejoignent les filles qui ont
obtenu une magnifique 2ème place dans le championnat de France 3ème
division après avoir battu successivement Mulhouse, Mantes la jolie,
Clamart, Sarreguemines pour une défaite à Clermont-Ferrand.

Les compétitions ont repris en 2022/23 avec le traditionnel tournoi interne
suivi du championnat vétérans fin septembre. Les équipes seniors ont
entamé leur championnat d’hiver à la mi-octobre, les jeunes commençant
le 26 novembre. 
Nous avons cinq équipes vétérans engagées en 35M, 55M et 65M,
sept en seniors et sept en jeunes. Les 55 ans messieurs viennent de se
qualifier pour les demi-finales du championnat de Gironde. Ils affronteront
Lesparre le 22 janvier pour une place en finale. Un grand bravo à
Christophe Fleurier, capitaine, ainsi qu’à Olivier Fourgeaud, Patrick
Phénix, Thierry Clémenceau et Christian Peyssard.

L e s  b o n s  r é s u l t a t s  t o u j o u r s  a u  r e n d e z - v o u s !
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Les 55 M qualifiés pour les 1/2 finales
du championnat de Gironde

Au rayon des activités, nous continuons notre collaboration avec
l’école primaire du village, le centre de loisirs intercommunal et les
IME de Lussac et Saint-Emilion. Des entraînements réguliers ont lieu
à la plaine des sports dans le cadre scolaire pour l’école et les IME, et
durant les vacances scolaires pour le centre de loisirs. Ces actions se
poursuivront tout au long de l’année, jusqu’aux prochaines vacances
scolaires de juillet.
Les réparations de la salle de tennis, par suite des dégradations
subies il y a un an, auront lieu en début d’année et permettront à tous
une pratique du tennis dans des conditions optimales.

Le tennis club des Vignes souhaitent à toutes et tous de joyeuses
fêtes de Noël et une très belle année 2023.Maxime Santos et Nathan Rippe

 toujours invaincus dans le championat de Gironde
13/14 ans garçons!

La crèche lumineuse a repris sa place sur le pan de
notre église et l'association paroissiale a comme
chaque année installée la crèche à l'entrée de l'édifice.
Nous remercions Robert Sambarrey pour son aide dans
la réparation de la fresque lumineuse qui illumine notre
belle église. Merci aussi à tous les bénévoles de
l'association qui font vivre l'église de notre village.



L'US ARTIGUAISE
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Le vélo club des Artigues-de-Lussac, c'est deux boucles par semaine au départ de la commune. Nous organisons les
parcours sur les routes du grand Saint-Emilionnais avec des visites chez nos voisins de Dordogne, de Charente et de
la Charente-Maritime.

Cette année, notre sortie à la montagne s'est déroulée à Chastreix Sancy en Auvergne, sur une semaine à la carte.
Les routes d'Auvergne sont appréciées, quelques beaux cols à franchir et de superbes villages à découvrir. Cette
sortie est un moment de partage, de convivialité et de gourmandises.
L'année prochaine, c'est l'Ariège qui nous attend, de nouveaux paysages et des beaux cols en perspective.

Le 9 décembre dernier, s'est tenue notre assemblée générale, les nouveaux licenciés ont été présentés et l'année de
l'association retracée.

Si vous souhaitez nous rejoindre vous pouvez nous contacter par mail : veloclub.artiguesdelussac@gmail.com

Nous vous présentons, pour cette nouvelle année, nos meilleurs vœux.

2022-2023
« Une année de champion ? »

LE VÉLO CLUB

L’US Artiguaise et l’ensemble de ses membres, petits et grands, vous présentent leurs meilleurs vœux pour la
nouvelle année.
Cette première partie de saison 2022-23 se distingue par le classement à mi-parcours de notre équipe fanion qui
est en tête de son championnat de départemental 2 avec 5 points d’avance sur le second. La préparation d’avant
saison, l’assiduité aux entraînements, l’implication des joueurs et l’esprit d’équipe ont permis avec le concours de
l’équipe dirigeante d’obtenir ce bon résultat à la trêve. 
Nous leur souhaitons le meilleur pour les matchs retour avec peut-être à la clef, une montée en division supérieure.

Cette année, l’US Artiguaise
compte 206 licenciés, avec de
nouvelles recrues toutes
catégories confondues. 
De nouveaux sponsors ont
rejoint le maillot violet pour
soutenir notre projet sportif et
associatif.
Pour notre Ecole de Foot, les
équipes éducatives se sont
renforcées avec notamment
l’arrivée de Pascal Cerisier
nouveau Responsable Technique
Jeune. 

 Clubs formateurs du territoire, l’US
Artiguaise et le club de Saint Denis
de Pile projettent de s’unir pour la
création d’une structure exclusive
destinée aux filles de 5 à 18 ans.
Deux journées portes ouvertes
sont organisées (février et avril)
pour permettre un lancement dès
la prochaine saison 2023-24:
-Samedi 25 février à 14 h 30 au
stade municipal des Artigues de
Lussac;
-Samedi 22 avril  à 14 h 30 au
stade Bômale à St Denis de Pile.

 
L’équipe fanion 2022-23 en route pour la montée ?

 
MANIFESTATIONS 2023

Super Loto: Samedi 21 janvier à 19h30 
Féria: Samedi 18 mars à 19h00

 Tournoi Ecole de foot :
Vendredi 26 mai en nocturne et samedi 27 mai

 

mailto:artiguesdelussac@gmail


SERVICES

Tél: 05.57.24.32.33 / lesartiguesdelussac@free.fr

M A I R I E
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P O R T A G E  R E P A S

C A B I N E T  I N F I R M I E R

É C O L E  R O S A  B O N H E U R

B U S  F R A N C E  S E R V I C E S

Mairie des Artigues de Lussac

Soins à domicile 7 jours / 7
Valérie Godard 06.32.40.60.07
Isabelle Gendre-Horrut 06.33.73.58.46

La Communauté des Communes propose un service d'aide à la personne. 
Renseignements: l'AIPS: 05.57.40.26.22 ou votre mairie.

390 rue Jean Trocard
tel: 09.50.09.61.09
Directrice: Eva Chain, jour de direction le vendredi

Permanences aux Artigues le 2° lundi de chaque mois.
Renseignements: 06 73 83 12 56

www.mairie-lesartiguesdelussac.fr

C O N C I L I A T E U R  D E  J U S T I C E
M. Georges Briffaut fait une permanence aux Artigues 2 jeudis par mois sur rendez-vous.
Inscriptions:  georges.briffaut@conciliateurdejustice.fr et au 06 81 03 31 92

T R A N S P O R T  A  L A  D E M A N D E
Renseignements à la mairie ou à la Communauté des Communes au 05 57 55 21 60

Retrouvez toute l'actualité et les infos utiles sur nos sites:

Nouveau INTRAMUROS 
Toutes les infos et les manifestations de votre commune et des

communes autour de vous dans votre poche et en temps réel grâce à  
votre téléphone en téléchargeant l'application (disponible sur Google

Play et Apple Store).

PHARMACIES DE GARDE

   3237
www.3237.fr

E N F A N C E  J E U N E S S E  &  S E N I O R S
Activités enfance: structures petite enfance, centres de loisirs et actions ados sont à
retrouver sur le site de la CDC ou au 05 57 55 21 60 
Activités séniors: sur proposition de la commission Action Sociale, les élus ont mis en
place des animations seniors (à partir de 55 ans) sur l'ensemble de la Communauté de
Communes depuis janvier 2016, qui se reconduisent chaque mois sur une commune
différente: marche, sport santé, sorties......
Contact: Aurore Blanchard : 05.57.50.28.74 – animsenior@grand-st-emilionnais.org

V I E  L I B R E
Addiction alcool:  Lieu d'écoute ouvert aux personnes en difficultés avec l'alcool, ainsi qu'à leurs
proches. Renseignements section Vallée de l'Isle 06.89.94.04.22 / 06.01.18.38.19 / vielibre-
valleedelisle@vielibre.org

https://r.search.yahoo.com/_ylt=AwrIfkLNlcpi.f8QDYYk24lQ;_ylu=Y29sbwNpcjIEcG9zAzEEdnRpZAMEc2VjA3Ny/RV=2/RE=1657472589/RO=10/RU=https%3a%2f%2fwww.3237.fr%2f/RK=2/RS=MVGwClSJTFD1hyrpr3mn3AAKpnc-


Le Conseil Municipal vous souhaite tous ses
vœux de bonheur, de santé et de prospérité

pour cette nouvelle année 2023.


